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7月 15日，海信惠而浦合资公司宣布一期
工程正式投产。同时，第一批融合了中美技术
成果、具备全球技术优势的大容积冰箱、滚筒洗
衣机批量下线。

据悉，海信惠而浦合资公司一期工程占地
151亩，建筑面积 8万平方米，冰箱产能计划为
100万台，其中主力产能为350升以上的大容积
冰箱，滚筒洗衣机产能 200万台。合资公司将

采取“海信”、“惠而浦”、“容声”多品牌运作，交
叉覆盖高端市场，满足高端人群的不同偏好和
需求。

发布会上，惠而浦公司董事局主席兼首席
执行官杰夫·费蒂格表示：“选择海信作为长期
发展的战略合作伙伴，是惠而浦全球战略中的
一个重要部署，对于双方合作共赢和持续发展
有重要作用，并能为全球消费者带来优质的产
品。”

海信集团董事长周厚健表示：“此次海信惠
而浦一期工程的顺利投产，是双方合作的重大
阶段性成果的见证，不仅为合资公司持续健康
的发展和取得更为卓越的合作成果奠定了坚实
的基础，更是海信白色家电产业在全球竞争力
得到增强的里程碑。”

中国家电协会理事长霍杜芳对合资公司未
来的发展寄予了厚望：“海信惠而浦首批产品投
产成功，从全球家电业发展趋势来看，使企业研
发、推广高端产品的能力和实力决定企业在市
场上的生存权和发展空间。”

晚报记者 李无双

在“空调下乡”项目中，美的空调共有 51
个型号中标，是一线品牌中标型号最多的企
业。5月 14日，河南成为第二批空调下乡区
域，5月 22日，美的空调家电下乡启动仪式隆
重举行，成功抢得先机。“但‘家电下乡’绝不
是简单地把在城市销售的产品卖到农村去，
而是要真正满足农村消费者的需求，实现美
的服务、品牌的同步下乡。来自中恺康数字
显示，下乡空调每销售 10台，其中美的空调占

三成。因为农村消费者不仅需要产品，更需
要高品质的生活。”美的空调郑州分公司总经
理张崧认为，农民对包括家电在内的生活用
品要求越来越高，从单纯的能用，上升到对品
质的追求。作为中国空调行业领导品牌，美
的的品牌优势非常明显：拥有中国乃至世界
最强大的自主技术研发能力，代表着“中国空
调行业的创新领先者”的标杆形象。

“我们现在买家电，价格是其次，关键是牌

子要硬！”大部分农民消费者对品质、功能、外
观的要求超过了对价格的要求。实际上的销
售情况也证明目前农村空调市场消费呈现出

“不差钱、要牌子”的特点：美的中标的柜式51、
72等大匹数空调卖得更好，销量持续攀升。一
位村民告诉记者：“我跟我儿子说，买空调就买
美的的，牌子货，牢靠！”大品牌、品质有保证、
有面子，美的空调的品牌形象成为在“家电下
乡”活动中取胜的一张王牌。 李无双

伴随着赛博数码进军曼哈顿消息的愈炒愈
热。对此，有人提出了质疑：以百货、家电、超市
为主的商业区真的适合搞 IT吗？曼哈顿是新
兴商业区，会有足够的客源吗？

赛博数码港店店长王伟认为，“在 IT消费
还不太成熟的过去，不少人都习惯于‘买电脑去
科技市场’，但随着消费者越来越成熟的理性，
并且老科技市场交通拥挤日益明显，很多消费
者开始更关注消费环境。赛博转战新兴商业区
曼哈顿正是考虑到满足顾客更高一层次的消费
需求，况且周边商业业态丰富，有利于顾客一站

式购物。”
据了解，赛博的曼哈顿店会区别以往的传

统、专业的 IT卖场，将以“中原第一街”的中高
端品牌馆形象经营，在整体形象上更趋向于百
货商场；在店面经营上将以时尚的、精品理念，
主推品牌形象馆、数码电玩体验区、办公OA监
控综合体，在东区打造 IT时尚消费新领域。

赛博曼哈顿店的定位正是基于对顾客全新
消费心理和消费层次升级的分析。不过在很多
人眼里，曼哈顿临近郑东新区，商业基础不成熟，
人流量偏少，开业以后会有足够多的客源吗？

“曼哈顿附近将是未来郑东新区商业繁荣
的排头兵。首先，这里地处郑州老城和新城的
交界处，交通便利，再加上规划的地铁正路过此
处，而新建的快速公交更是贯穿此处，这就具备
了商业繁荣的基础条件。其次，郑东新区是政
府未来重点发展的区域，很多政府职能部门已
经迁往该处。而该区紧挨河南中医学院，并且
临近郑东新区龙子湖高校区，这些都是 IT消费
的主力军。”谈到赛博曼哈顿店的客流问题，赛
博数码创新店店长孙国敏非常自信。

冯刘克

“海信集中优势资源追求高端产业的战
略部署，海信集团的海外出口止住了前三
个月下降的态势，连续 3 个月呈现同比之处
增长，且 6 月份的增长幅度超过 30%，集团
的利润总额也成倍超过去年同期，呈现出
逆市上扬的势头”。针对“海信海外市场是
否已止跌回暖”的质疑，海信董事长周厚健
表示。

“客观上讲，我们收购LAOX并没有做好
充分的准备，可能我们都没有过语言关的关
系。所以，我们先做一个比较小的案子，先稳
定住局面再考虑发展，也为我们后续发展做
一些铺垫吧。”针对“苏宁电器海外并购，遇到
的最大困难是什么呢”时，苏宁电器总裁孙为
民发表自己的观点。

“中国企业全球化的目的必须是获得驾
驭全球市场的技术能力。但是，长期以来，
国内企业更多的注重市场份额的提升，寄
望于不断地扩大产能，甚至不惜通过为国
外企业代工来提升市场占有率。但是，在
国外企业固有的技术标准体系下，中国企
业单纯放大产业规模不但不会从根本上提
升产业竞争力，相反，企业的规模越大，国
外企业的对中国企业束缚就越紧。”中国家

电产业评论家.帕勒咨询资深董事罗清启就
“中国家电企业不能只重视规模扩张”发表
自己的观点。

“黄宏生提前出狱对创维不会产生什么
影响。黄宏生在家中，由于行动仍然是有一
定条件限制的，创维没有做他重返的研究，现
在黄宏生不是董事，不是管理者，只是一个股
东，对创维没有作出任何指示。”针对媒体的

“创维创始人黄宏生低调出狱，背后或掩藏兵
变”的文章，创维董事局主席兼 CEO 张学斌
如此说。

“在信息化时代，企业的位置变了，过去
是企业说了算，现在是用户说了算。从企业
内部来讲，我们需要使整个流程改变过来，和
用户的需求相一致。因此，经营企业无时无
刻不战战兢兢”。针对媒体的“海尔转型之
谜：抛弃制造业还是另有他意”的文章，海尔
集团首席执行官张瑞敏表述自己的看法。

“国美未来的管理与经营一定是在职业
化团队的带领下进一步发展和壮大的，很多
民营企业做不到这一步，而国美在这样一个
特殊的阶段完成了这一步”。针对媒体的“陈
晓:战略调整中的国美电器需要培养接班人”

的文章，国美董事局主席兼总裁陈晓感慨地
表示。

“目前长虹的等离子显示屏及模组还处
于量产爬坡期，待一期扩能和二期建设开始
后，预期在今年国庆前后会有更好的表现。
今年下半年，四川长虹可迎来发展的拐点”。
四川长虹新闻发言人刘海中说。

“节能环保无疑是2009年空调产品的最
大亮点。根据发展实际，节能也将是未来家
电产品的方向，随着国家政策的促进和企业
的推动实施，低能效空调加速退市，而高能效
节能空调必将成为未来空调市场的主力
军”。中国家用电器协会副秘书长陈钢就“企
业停止生产高能耗空调，全面转向高能效的
空调生产推广中来”时分析到。

“全球化这条路一定要走，今天不走，明
天也要走，因为企业在中国这个区域市场的
竞争力，是无法与别人的全球竞争力相提并
论的。我们的目标很明确，就是要完成全球
业务架构。步伐太慢就没有机会了，当然步
伐也不能太快，太快会摔跤。”TCL集团公司
董事长兼总裁李东生就“TCL国际化之路如
何走”时表示。

“TCL互联网电视”
少林训练营开营

首届“TCL互联网电视”杯“魔幻少林”训
练营在嵩山少林寺景区正式开营仪式。凡7
月15日~8月2日期间，在TCL彩电专柜购买
TCL互联网液晶电视、P10自然蓝光液晶电
视的顾客均可获赠价值980元的“魔幻少林”
训练营金卡一份，持本卡8~16岁的青少年可
免费参加暑假“TCL互联网电视”杯“魔幻少
林”训练体验营。

据悉，从本周开始，购买 TCL互联网电
视、P10 自然蓝光液晶提前预定最高享受
2000元，率先掀起一场“互联网液晶电视普
及风暴”！

TCL互联网电视独具后台自动升级系
统，此外，“MiTV影客下载引擎”，让 TCL互
联网电视实现网络视频的直接下载播放，
打开海量互联网视频资讯，让你坐在家中
看电影。 李无双

事件：海尔首发绿色空间计划
10日，由海尔冷柜主办的题为“品藏之

醉，中国首发”海尔三门冰吧新品尊赏会在
青岛举行。

点评：很多高档食品需要独立温度、独
立空间进行储藏的，可这最易被用户所忽
视。纵观当前的家电市场，传统家电的“解
决难题”基调已经无法满足消费者的需求，
他们真正需要的是能够创造需求、完善生活
的高附加值家电产品。海尔三门冰吧新品
的出现，不仅要解决消费者在储存食物等方
面的难题，更要为消费者塑造出一个全新的
绿色生活模式。

事件：电博会4天销售22.7亿
点评：在本次电博会上，众商家为更好

把握产业升级带来的新市场机遇纷纷亮出
“绝活”——为中国消费电子企业注入创新
性设计理念，促进中国工业设计与世界工业
设计接轨，并逐步参与国际竞争，推动“中国
制造”向“中国创造”的转型。

事件：志高交易充满变数
志高控股有限公司，13日将在香港联交

所主板进行首次交易。不过，因其一名智汇
动力股东身为被告并收到法庭禁制令的事
实，令志高的股价走势充满了变数。

点评：尽管智汇动力只是一个小股东，
所以其收到禁制令并不会影响到志高的股
票价值，但是会使得志高可正常流通的股票
数量减少。此事对于投资者的心理影响也
很难判断，而空调行业是相对成熟、竞争激
烈的传统行业，所以志高的股票并不属于想
象空间较大的“成长股”，上市募集的资金就
相对比较少。

事件：国产液晶价格上扬
受液晶面板价格持续快速上涨影响，国

产液晶彩电价格将提价10%。
点评：本次液晶电视酝酿集体涨价的直

接推手就是面板价格的飙升，因为液晶面板
作为平板电视最主要部件，占据整机50% 以
上的成本，42英寸面板的出货价格由320美
元回升至350美元，而37英寸面板价格也从
先前的250美元回调至265美元。值得关注
的是，此轮涨价的领头者是清一色国产品
牌，目前，合资品牌液晶电视尚未作出市场
反应。

事件：日系手机或将消亡
继夏普手机登陆中国市场以来，NEC卷

土重来拓宽中国生存空间。
点评：在目前经济形势下，日系手机面

对中国市场强手林立，想打下一片江山不太
容易。如果日系手机在中国市场无所作为，
那就必将越来越地域化，将来或许面对消亡
的威胁。

事件：海尔重启并购GE家电
有媒体报道，海尔集团将重启并购GE

家电业务。
点评：今年GE家电业务过高的估值,以

及GE方面提出的全新方案让海尔在2008年
8月知难而退。而2008财年前三季度GE消
费与工业产品集团的销售收入和亏损都进
一步扩大。对其进行重组已经迫在眉睫,这
次GE不得不采取低价甩卖的方式进行。其
实,进行海外并购只是海尔规模扩张的路
径。对于海尔集团来说,打造全新的以消费
者需求为核心的商业模式才是最为关键的。

海信惠而浦合资高端冰洗批量投产

每销售10台 美的空调占3台

曼哈顿将成东区IT商业排头兵
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海信集团董事长周厚健致辞


